

## **Protokoll der Mitgliederversammlung vom 13. Juli 2013**

Ort: Gasthaus Sporrer in Neunburg vorm Wald, Jobplatz 9, Beginn: 16.00 Uhr, Ende: 18.00 Uhr.

### **Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung**

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden zur Mitgliederversammlung des Jahres 2013. Sein besonderer Gruß gilt den beiden Ehrenmitgliedern Lore und Max Pöpl. Anwesend sind nach Ausweis der Liste 15 wahlberechtigte Mitglieder. Der Sitzung voraus ging eine von Herrn Reimer hervorragend geführte Wanderung durch die Altstadt von Neunburg vorm Wald.

### **Punkt 2: Totengedenken**

Die Anwesenden erheben sich, um folgende Mitglieder zu betrauern: Pfarrer Konrad Kaufmann aus Weiden, Karl Gmeiner aus Tirschenreuth und Kurt Ellerstorfer aus Cham. Besonders gewürdigt wird Kurt Ellerstorfer, der seit der Gründung des Stammtisches Cham im Oktober 1997 bis zum August 2011 Vorsitzender der Gruppe war. Zu seinem 70. Geburtstag konnte er noch seine Familiengeschichte vorlegen. Karl Gmeiner hatte sich vor allem beim Aufbau des GFO-Archivs in Tirschenreuth engagiert.

### **Punkt 3: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung**

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Einladung zur Mitgliederversammlung fest. Diese erfolgte im Mitteilungsblatt Nr. 66 vom April 2013.

### **Punkt 4: Feststellung der Beschlussfähigkeit**

### **Punkt 5: Genehmigung der Tagesordnung**

### **Punkt 6: Jahresbericht des Vorstands**

Die letzte Mitgliederversammlung erfolgte am 30.06.2012 in der Brauerei Püttner in Schlammersdorf. Vorher wurde das neu eingerichtete Tagungshaus der Prämonstratenser im Kloster Speinshart besichtigt. Frater Lukas führte durch die im Barockstil gehaltenen Räume. Leider konnte die Klosterkirche wegen einer Hochzeit nicht besichtigt werden. Stattdessen wurde die ehemalige Pfarckirche von Schlammersdorf besichtigt.

Der Jahresausflug fand am 03.10.2012 statt. Erführte zur bayerisch-österreichischen Landesausstellung nach Ranshofen und Mattighofen. Sie stand unter dem Thema: „Verbündet, verfiendet, verschwägert“ und hatte die fürstlichen Verbindungen zwischen Wittelsbach und Habsburg zum Thema. Das Leben der einfachen Leute kam in der sonst beeindruckenden Ausstellung weniger vor.

Am 08.11.2012 erfolgte der Eintrag von Satzungsänderungen ins Vereinsregister. Diese bezogen sich auf Beschlüsse anlässlich der Mitgliederversammlungen vom 6.6.2000 (!) und vom 3.9.2011.

Im März 2013 kamen alle Vorstände im Sportpark von Schwarzenfeld zum gegenseitigen Austausch zusammen.

Drei familienkundliche Beiträge wurden herausgegeben: Rita Scharls Überarbeitung der von Heribert Batzl zusammen getragenen Häuserbeschreibung von Waldershof (Nr. 57). - Alfred Kunz und sein Mannschaftsregister des Landgerichts Parkstein 1663 (Nr. 58). - Lore Pöppls Überarbeitung einer von Eugen Trapp verfassten Brauereigeschichte von Regensburg (Nr. 59).

Der Vorsitzende bedankte sich bei den Leitern der Arbeitskreise und Stammtische für die engagierte Mitarbeit. Ebenso galt sein Dank dem Webmaster Georg Paulus.

Alfred Kunz verweist auf die Mitgliederentwicklung der GFO im vergangenen Vereinsjahr. An neuen Mitgliedern konnte geworben werden 9, ausgeschieden sind 7 und verstorben sind 3. Insgesamt hat die Gesellschaft eine Mitgliederzahl von 253.

#### Punkt 7: Finanzbericht des Kassiers

Frau Pöppl legt – wie gewohnt – einen gediegenen Finanzbericht vor.

#### Punkt 8: Bericht der Rechnungsprüfer

Ludwig Graf attestiert Frau Pöppl eine sorgfältige Amtsführung.

#### Punkt 9: Aussprache über die Berichte

#### Punkt 10: Entlastung des Kassiers und des Vorstands

Ludwig Graf schlägt die Entlastung von Vorstand und Kassier vor. Diese erfolgt einstimmig.

#### Punkt 11: Neuwahlen

Die Anwesenden bestimmen Ludwig Graf und Monika Goldner zum Wahlleiter. Einstimmig erfolgt der Beschluss, nicht schriftlich und anonym, sondern per Handzeichen zu wählen. Aus der Wahl gehen folgende Vereinsvorsteher hervor:

1. Vorsitzender: Dr. Volker Wappmann, Vohenstrauß. - 2. Vorsitzende: Elfriede Dirschedl, Schorndorf. – Kassier: Gertraud Haas. – Redaktion des Mitteilungsblattes: Dr. Frank Präger. – Mitgliederverwaltung: Alfred Kunz. – Schriftleitung: Rita Scharl. – Versandleiterin: Gertraud Haas. Nicht gewählt, sondern ernannt sind die Posten des Beirates (Walter Wendling), des Webmasters (Georg Paulus) und des Bibliothekars (Rita Scharl).

Der neu gewählte Vorsitzende dankt für das Vertrauen und dankt insbesondere Frau und Herrn Pöppl für ihren Jahrzehnte langen Einsatz. Frau Pöppl wird weiterhin eingehende Anträge und Bitten um Hilfe bearbeiten.

#### Punkt 12: Bericht über Vereinsziele für das laufende Jahr

Der Vereinsausflug 2013 findet am 28.09. nach Waldsassen und Tirschenreuth statt (vgl. Hinweis im Mitteilungsblatt). Auf die Umstellung auf das SEPA-Laszschriftverfahren bei Mitgliedsbeiträgen wird verwiesen.

#### Punkt 13 und 14: Satzungsgemäß gestellte Anträge und Sonstiges.